

Ciencia Una cara en Atapuerca desvela un nuevo capítulo de la evolución —P33

La UE y Canadá responden a Trump con aranceles por 45.000 millones

Bruselas apunta al bourbon, los Levi's y las Harley-Davidson

M. R. SAHUQUILLO / I. SEISDEDOS
Bruselas / Washington

La Unión Europea y Canadá responden en la guerra comercial abierta por Donald Trump. Bruselas anunció ayer aranceles sobre productos estadounidenses por valor de 26.000 millones de euros como represalia a las tasas del 25% al aluminio y el acero fijadas por la Casa Blanca, que entraron en vigor ayer. Y Canadá anunció gravámenes a EE UU por valor de 19.000 millones de euros. La Comisión Europea apunta a productos como embarcaciones, el bourbon, los vaqueros Levi's o las motos Harley-Davidson, mientras que Ottawa aplicará tasas sobre ordenadores, calderas o material deportivo.

Las medidas anunciadas por la UE entrarán en vigor en dos fases, entre el 1 de abril y mediados de ese mes. Bruselas ha cargado contra los aranceles "injustificados" de Trump, pero cree que aún se puede negociar con Washington para revertirlos. Pero Trump sigue apostando por la escalada: "Por supuesto que voy a responder" a la UE, dijo. —P2 Y 3

Putin arenga a sus tropas en Kursk sin responder a la tregua

J. G. CUESTA
Moscú

El presidente ruso, Vladimir Putin, visitó ayer por sorpresa un centro de mando en la región de Kursk, donde sus fuerzas avanzan sobre las tropas ucranianas que tomaron parte del territorio. Putin arengó a sus militares

a aplastar al enemigo, mientras sigue sin responder a la propuesta de una tregua de 30 días acordada por Donald Trump y Volodimir Zelenski. Portavoces del Gobierno ruso dijeron que la posición sobre un alto el fuego "se adoptará en Rusia" y según sus propias condiciones. —P4 Y 5

LAS 24 LLAMADAS DE LA AEMET A PROTECCIÓN CIVIL

"Se llamó dos veces sobre el aviso rojo. No atendieron"

La agencia estatal remite un informe a la juez sobre avisos y comunicaciones a la Comunidad Valenciana el día de la dana

JOSÉ MANUEL ROMERO
Madrid

La Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) ha remitido a la jueza de Valencia que investiga las 225 muertes causadas por la dana del 29 de octubre un informe con detalle de las 24 llamadas telefónicas y decenas de avisos realizados

a Protección Civil de la Comunidad Valenciana sobre la gravedad de la situación. Algunas de las llamadas no obtuvieron respuesta. "18.09. Se llamó dos veces, a dos números distintos, para informar de la prolongación dos horas más del aviso rojo en el litoral norte de Valencia pero no atendieron

las llamadas. Después tampoco se recibió una llamada entrante de Protección Civil de Valencia". Otra de las llamadas, de las 16.00, registró un problema mayor: "Recibían llamadas de Utiel pero no podían acceder para realizar el rescate debido a las inundaciones". —P16 Y 17



El Madrid elimina al Atlético en los penaltis. El derbi madrileño en la Champions terminó con 1-0, tras un gol muy temprano de Gallagher, y tuvo que resolverse en la tanda final. Tras un penalti anulado a Julián Alvarez por doble toque, marcó el último Rüdiger, que en la foto corre en primer término seguido por sus compañeros. El Madrid jugará los cuartos de final ante el Arsenal. INMA FLORES —P35 A 37

El independentismo moderado logra la victoria en Groenlandia

CARLOS TORRALBA
Nuuk, enviado especial

Las elecciones parlamentarias de Groenlandia, celebradas el martes bajo una atención mediática internacional sin precedentes, dieron la victoria a Demokraatit (Los Demócratas), un partido liberal que aboga por la indepen-

dencia de la isla del reino de Dinamarca, aunque gradualmente. Con un 30% de los votos, este partido se situó por delante de Naleraq, populista e independentista radical, y abierto a firmar un tratado de libre asociación de EE UU ante las intenciones anexionistas de Donald Trump. —P6

Tribunales

El Constitucional tumba la maniobra del PP en el Senado para frenar la ley de amnistía —P19

Energía

La justicia de la UE avala la excepción ibérica para la electricidad —P29